

Veranstaltungsreihe «umverkehRt & abgehoben»

umverkehR-Fachtagung «Zug statt Flug: Mehr als eine klimafreundliche Alternative?» 26. November 2020, Kulturpark Zürich & Live-Stream

Referierende



Prof. Dr. Sonia I. Seneviratne, Professorin für Land-Klima Dynamik, ETH Zürich Sonia Seneviratne ist Professorin für Land-Klima-Dynamik an der ETH Zürich. Sie promovierte 2003 an der ETH Zürich und war Postdoktorandin am NASA/Goddard Space Flight Center. Seit 2007 leitet sie die Gruppe Land- und Klimadynamik an der ETH Zürich. Ihre Forschung befasst sich mit dem Klimawandel und Extremereignissen, Land-Klima-Wechselwirkungen und terrestrischen Wasserprozessen. Sie hat an mehreren Berichten des Weltklimarats mitgewirkt und ist seit 2018 eine koordinierende Hauptautorin dessen 6ten Klimaberichts.



Andrea Burkhardt, Chefin Abteilung Klima, Bundesamt für Umwelt BAFU Andrea Burkhardt studierte von 1993 bis 1997 Volkswirtschaftslehre und Politologie und erwarb 2007 ein Executive MBA. Sie ist seit knapp 20 Jahren beim Bundesamt für Umwelt tätig, davon 15 Jahre in leitender Position. Als Abteilungschefin Klima ist sie für die Umsetzung der internationalen Verpflichtung gemäss Kyoto-Protokoll und Übereinkommen von Paris sowie die Weiterentwicklung der nationalen Klimapolitik zuständig.



Annik Färber, Klimaaktivistin

Annik Färber hat im Sommer 2019 das Gymnasium abgeschlossen und absolviert im Moment das Propädeutikum an der Zürcher Hochschule der Künste. Seit eineinhalb Jahren engagiert sie sich aktiv in der Klimastreikbewegung sowie für andere Anliegen. Dabei war sie unter anderem bei der Gründung des Flugstreiks mit dabei und arbeitete in der Arbeitsgruppe Mobility am Climate Action Plan der Klimabewegung mit.



Kai Rassmus Landwehr, Leiter Marketing, Stiftung myclimate
Kai Rassmus Landwehr ist Marketingleiter bei der NGO myclimate, die sich auf
Klimaschutz und Nachhaltigkeitsmassnahmen konzentriert. Er ist Experte für
Fragen zu Kommunikation, Marketing und Nachhaltigkeit, mit einem Fokus auf
Fragen der Digitalisierung. Vor seinem Einstieg in den Klimaschutz war er zehn
Jahre lang in der Sportartikelindustrie als Kommunikations- und Brand Manager
für Nike tätig. Er hält einen Magister-Abschluss in Alter Geschichte von der
Heinrich-Heine Universität in Düsseldorf.





Daniel Egger, Head Marketing & Sales, Climeworks AG

Daniel Egger hat einen Abschluss in Betriebs- und Produktionswissenschaften der

ETH Zürich. Die Karriere hat Daniel Egger bei der ABB gestartet, wo er

verschiedene Positionen in der Entwicklung und im internationalen Verkauf
innehatte. Seit drei Jahren führt er den Bereich Verkauf bei Climeworks.

Climeworks hat eine Technologie zur Entfernung von CO₂ aus der Luft entwickelt,
welche Unternehmungen unterstützt, ihre Klimaziele zu erreichen.



Damaris Bertschmann-Aeppli, Projektleiterin, INFRAS

Damaris Bertschmann befasst sich seit 10 Jahren bei INFRAS mit
verkehrsökonomischen- und politischen Fragestellungen. Ihre Schwerpunkte sind
der Luftverkehr und die Dekarbonisierung des Verkehrs. Nach dem
Volkswirtschaftsstudium an der Universität Bern war sie im Staatssekretariat für
Wirtschaft (SECO) in der Klimapolitik tätig.



Armin Weber, Leiter Internationaler Personenverkehr, Schweizerische Bundesbahnen SBB AG
Armin Weber ist Mitglied der Geschäftsleitung Personenverkehr und leitet seit 2014 den Internationalen Personenverkehr. Dort verantwortet er die grenzüberschreitenden Tages- und Nachtverkehre, welche die SBB in Kooperation mit DB, SBB, TrenItalia und den ÖBB betreibt. Zuvor arbeitete er in verschiedenen Funktionen bei der SBB, der Deutschen Bahn und Lufthansa. Er hat ein

Betriebswirtschaftsstudium an der Universität Mannheim und ein MBA-Studium

an der Universität SDA Bocconi abgeschlossen.



Christian Sigg, Head of Business Development & Executive Office, Swiss International Air Lines Ltd.

Christian Sigg verantwortet unter anderem die Strategie- und Organisationsentwicklung, sowie die Bereiche Innovation & Digitalisierung und Process Excellence. Er stiess 2013 als Head of Ground Product Development zur SWISS und diente 2015-2018 als Head of Account Management Leisure CH. Vor SWISS war Sigg beim Flughafen Zürich und Hilti tätig. Er verfügt über einen Master of Science in Management, Technology and Economics der ETH Zürich.



Viktoria Cologna, Doktorandin, ETH Zürich
Viktoria Cologna ist Umweltverhaltensforscherin in der Gruppe für
Konsumentenverhalten an der ETH Zürich. 2018 schloss sie ihr Studium an der
University of Leeds mit Fokus auf Umweltpolitik ab. In ihrer Doktorarbeit
erforscht sie die sozialpsychologischen Faktoren, die zu klimafreundlichen
Verhaltensänderungen führen. Zudem ist sie Mitbegründerin des Vereins PostGrowth Zürich.





Barbara Steinemann, Nationalrätin ZH, SVP

Barbara Steinemann hat an der Universität Zürich Rechtswissenschaften studiert. Seit 2015 ist sie Nationalrätin und dort Mitglied der Staatspolitischen Kommission und der Rechtskommission. Zuvor war sie 12 Jahre im Kantonsrat Zürich tätig, wo Sie Einsitz in der Kommission für Justiz und öffentliche Sicherheit nahm und diese von 2012 - 2015 präsidierte.



Samira Marti, Nationalrätin BL, SP

Samira Marti ist Ökonomin und seit 2018 Nationalrätin. Im Nationalrat ist sie Mitglied der staatspolitischen Kommission. Sie ist zudem Präsidentin des vpod Region Basel sowie Vizepräsidentin der SP Baselland. Neben der SP ist Marti auch Mitglied anderer Organisationen, die ihre Anliegen vertreten, darunter die GSoA, Greenpeace, Terres des Femmes und die Gesellschaft für bedrohte Völker.



Franziska Ryser, Nationalrätin SG, Grüne, Co-Präsidentin umverkehR Franziska Ryser studierte Maschineningenieurwissenschaften an der ETH Zürich, wo sie aktuell an ihrer Doktorarbeit forscht. Sie nahm von 2013 - 2019 für die Jungen Grünen im Stadtparlament von St. Gallen Einsitz. Im Herbst 2019 wurde sie für den Kanton St. Gallen in den Nationalrat gewählt. Dort ist sie Mitglied der Kommission für Wirtschaft und Abgaben. Seit Juli 2020 ist Ryser Co-Präsidentin von umverkehR.



Katja Christ, Nationalrätin BS, glp

Katja Christ ist seit 2019 Mitglied des Nationalrats und nimmt dort Einsitz in der Kommission für Verkehr und Fernmeldewesen sowie in der Geschäftsprüfungskommission. Zuvor war sie mehrere Jahre Einwohnerrätin und Grossrätin. Sie ist zudem als Partnerin in der Advokatur BALEX AG in Basel tätig und ist Stiftungsrätin der Stiftung Kunst für den Tropenwald, gegründet von Ernst Beyeler, sowie der Stiftung GEN Suisse.



Priska Seiler Graf, Nationalrätin ZH, SP, Co-Präsidentin KLUG

Priska Seiler Graf war von 2010 - 2020 in der Exekutive der Stadt Kloten tätig. Seit 2015 ist Sie Mitglied des Nationalrates, wo Sie Einsitz in der Sicherheitspolitischen Kommission sowie der Geschäftsprüfungskommission nimmt. Flughafenpolitik prägte ihre politische Arbeit nachhaltig, dabei hat sie sich immer für einen bevölkerungsverträglichen Flughafen eingesetzt. Sie präsidierte bis im Sommer 2020 den damaligen kantonalen Dachverband Fluglärmschutz (DVFS) und ist Co-Präsidentin der nationalen Koalition Umwelt, Verkehr und Gesundheit (KLUG).





Sonja Hasler, Moderatorin, SRF

Sonja Hasler hat ihr halbes Leben in der Medienwelt verbracht: schon während ihres Studiums der Theologie, Germanistik und Psychologie war sie als Zeitungsjournalistin und Radioreporterin tätig. 2006 wechselte sie zum Schweizer Fernsehen und wurde Aushängeschild des Politmagazins "Rundschau". Von Frühling 2009 bis Juni 2014 moderiert sie als erste Frau die "Arena". Nach einer längeren Auszeit wurde sie Gesprächsleiterin der Radio-Talk-Sendung "Persönlich" und arbeitet auch als freie Moderatorin.